

Migración

Señor Director:

Los datos más recientes sobre la calidad de la relación entre la población chilena y los migrantes son alarmantes. La Encuesta Bicentenario UC 2023 revela que el rechazo, la desconfianza y el miedo hacia los migrantes están muy extendidos, y este sentimiento negativo ha crecido con rapidez especialmente desde 2022, en un contexto donde el 91% de los chilenos asocia la migración con el aumento de la criminalidad. Por su parte, los migrantes reportan un incremento de conductas agresivas y discriminatorias, en un ambiente que pareciera escalar hacia un conflicto de consecuencias graves para la cohesión social.

El conflicto tiene una muy compleja relación con la demanda ciudadana por seguridad y políticas de "mano dura" para el control de la delincuencia. El respeto por la dignidad humana de los casi dos millones de migran-

tes que residen en Chile difícilmente tiene cabida en esta encrucijada. La crisis migratoria a la cual pareciera ser nos estamos encaminándonos pone ante un dilema que no podemos obviar: el conflicto entre la dignidad y derechos de la población que recibe y los derechos y dignidad de los que llegan.

La UC reflexionará sobre la dignidad y este tema migratorio en su VII Congreso Social que se realizará el 19 de noviembre. La historia de migraciones en Chile, con su aporte a la diversidad y al desarrollo, debería servir de guía para encontrar soluciones equilibradas y, ante todo, respetuosas de la dignidad humana.

Roberto Méndez

Escuela de Gobierno UC